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第 2回定例会

6 月 16 日、雨のため 2日おくれての運動会、

徒競走に応援合戦にと全力を出しきった。

（名寄南小学校）（写真上・右）

6月15日、「全力疾走、勝利目指

して輝こう」のテーマで、中央

小っ子は輝いた。

（風連中央小学校）
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☆ 名寄市病院事業の設置等に関する条例の一

部改正

　同条例は、名寄市立総合病院の運営等につい

て定めている。この中で、病院事業の円滑化を

図るために設置している運営委員会の委員数を、

現行の 7名から 2名増員し、9名とするもの。

第 2回定例会　6月 1日～ 15 日の 15 日間

　平成 21年第 2回定例会は、6月 1日から 15日までの 15日間開かれた。

　議案等の審議では、「名寄市手数料徴収条例の一部改正について」をはじめ 20件、報告 12件、

意見書 8件、決議 1件が可決された。

　一般質問は、11日・12日・15日の 3日間行われ、13人の議員が市政に関する課題について

理事者の考えをただした。

住宅　 助成  さらに100件分
8，029万1,000円の追加補正を可決

主な条例

主な補正

☆ 住宅リフォーム促進助成事業費

　平成 19年度から 3年間の予定で取り組んで

いる住宅リフォーム促進事業が好調であるため、

当初予算に100件分2,000万円を追加し、今年

度の総枠を200件分4,000万円とするもの。こ

れにより、最終年度を迎える同事業申請は、す

べて助成される予定。

△

人権擁護委員候補者の推薦に

同意しました。

安澤　純子氏（再任）

名寄市風連町仲町 13番地

人事案件

� ��������������

審 議 日審 議 日 程程
６月１日（月）

・開会

・行政報告

・議案の審議

・議員協議会

11 日（木）

・一般質問

・議会運営委員会

12 日（金）

・一般質問

15 日（月）

・一般質問

・議案の審議

・意見書案、

　決議案の審議

・委員の派遣

・閉会

△

名寄市農業委員会委員に推薦しました。

◆人権擁護委員

上口　里美氏（再任）
名寄市風連町字中央
1282 番地

◆農業委員会委員

△

名寄市教育委員会委員の任命

について同意しました。

中尾　公一氏（新任）

名寄市風連町本町 68番地

第2回臨時会4月21日開催

◆教育委員会委員

リフォ
ーム

「北朝鮮の核実験に抗議する決議」を全議員の

提案により可決した。

可決された決議

黒井　　徹氏（再任）
名寄市字曙838番地1

植松　正一氏（再任）
名寄市字緑丘 9番地
43

住田　美紀氏（新任）
名寄市風連町字中央
1666 番地
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 　現福祉センターに代わる地域交流センター

（仮称）の運営に関わる委員会の設置を。また、

周辺の駐車場が極端に少ないので、移転後の診

療所跡地を駐車場にすべき（約 80台可能）。「休

憩コーナー」の設置、愛称の公募も。

 　運営に関し、公民館の機能もあり「センター

運営委員会」を設置の予定。駐車場は 85台を確

保している。現診療所跡地利用は今後の検討課

題。休憩コーナーは各階に設置し、2階に情報

コーナーを予定。愛称は公募を予定。

他の質問・農地法改正案について

問

答

 　自然豊かなふうれん望湖台自然公園とセン

ターハウスの評価と将来展望は。閉鎖ありきの

経営姿勢ではなく、福祉施設としての機能も含

めコスト削減一辺倒ではなく、笑顔でお客様を

迎える営業努力が要。市自らも積極的に利用を。

 　自然公園は、今後も一層の整備と維持管理

に努める。センターハウスは、近年福祉施設の

意味合いが強い。「廃止検討」になったのは、類

似施設の整理や赤字経営もあるが、施設の老朽

化が最大の要因。人件費削減は士気にも関わる

ことで限りがある。今後、多くの住民のご意見

を伺う場を設け、施設の在り方を検討する。

問

答

 　ＡＥＤは、市内の公共施設 16箇所、全小中

学校 15校に配置しており、民間事業所でも設置

されている。調査を行い、どこにＡＥＤが設置

されているのかがわかる一覧表を作成する。Ａ

ＥＤ未設置のスポーツ施設においては、ＡＥＤ

未活用の大会も見受けられることから、市所有

の貸出用ＡＥＤを活用頂くよう、市民及び関係

団体へ周知・指導していく。

他の質問・新型インフルエンザ対策について・

児童虐待について

答

 　新学習指導要領先行実施の外国語教育の取

り組みと、授業時数確保対策、及び一単位時間を

弾力的に使うモジュール学習の考え方は。

 　総合的な学習の時間を削減して外国語教育

の時数を確保しているが、学校間で 15時間から

35時間とバラつきがあるので、今後段階的に時

数を増やし、教材の整備などを図り、ハード・ソ

フト両面で学校に指導・支援を行う。モジュール

学習については、今後の研修課題としたい。

 　ＡＥＤの設置場所の拡充と、設置場所案内

の取り組みは。陸上をはじめ他スポーツ大会で

の活用状況は。

問

答

問

凛　風　会

佐藤　勝 議員

望湖台を守るために

市政クラブ

岩木　正文 議員

新学習指導要領への対応

プラス思考で営業を

先行実施について

●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●● ●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●● ●●●●●●●●●●●●

診療所跡地を駐車場に
センター周辺には 85 台分の駐車場しかなく
恒常的な駐車場不足が予想される

ＡＥＤの周知について

先行実施の外国語教育

� �����������������������������一 般 質 問

※ 1
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校で 137 台、中学校で 56台変更し、電子黒板

については小中学校 15校に 1台ずつ導入予定。

耐震化は東小学校屋内運動場、風連中学校で実

施。

 　生きがいホビーセンターの今後の考え方は。

 　利用者が活動できる代替場所の確保が前

提。方策は今後利用者と協議する。施設、備品

の老朽化が進んでいるが、将来計画が明確にな

る平成 25年まで、小修繕で延命化を図ってい

く。

問

答 　国は、二酸化炭素排出の少ない社会を目指

し、太陽光発電の設置・校庭芝生化などを含め

たエコ改修、インターネット大容量通信化や校

内ＬＡＮの充実など情報通信環境の整備や耐震

化を 3年間で集中的に進めるとしているが、本

市「スクール・ニューディール」の取り組みは。

 　エコ対策で、小中学校の太陽光発電は消費

電力に活用され、CO2の削減や経済的効率性も

期待できることから、今年度モデルとして小学

校1校に設置する計画。校庭芝生化は既存の芝

生管理も含め、学校敷地内の遊休地の芝生化を

推進する。学校のＩＣＴ環境整備では、既存の

アナログテレビを廃止しデジタルテレビに小学

問

答

一 般 質 問

中心市街地活性化基本計画の認定申請からまち

づくり交付金事業に施策を転換している。これ

までの反省と検証をせずに新たな施策への取り

組みを行っては、またぞろ同じ過ちを繰り返す

のではないか。

 　道などから計画内容が十分でないとの指

導を受け、同計画は中断している。産業振興室

では事業費の 4割が対象となる「まちづくり交

付金事業」を10月末に申請する作業を進めてお

り、22年度から事業を進めたい。

他の質問・行財政改革を問う・行政報告を問う

答

 　名寄は住みよい安全な街との高い評価を得

たが、美しい街並みとの評価を得るまでには

至っていない。地籍図と測量実測に誤差を生じ

ている街区がある。市民の財産を保護し、今後

の都市計画を円滑に進めるためにも、国の施策

を導入した公共測量で抜本的な都市基盤整備を

図るべきではないか。

 　名寄・風連両地区の一部街区で区画の境界

にズレが生じ、公簿上と現況に差異が生じてい

るが、土地区画の権利は個人資産であり、行政

としては関与できない。

 　市は 5月以降、丸 2年越しで着手してきた

問

答

問

公　明

高橋　伸典 議員

スクール・ニューディール政策

緑風クラブ

大石　健二 議員

市民が主役のまちづくりを

学校の耐震・エコ・情報化を

名寄市の都市基盤整備を問う

●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●● ●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●● ●●●●●●●●●●●●

行革による公共施設の今後

学校のエコ化推進を

改革が求められる名寄市

中心市街地の活性化を問う

※ 2
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� �����������������������������
対応は。

 　教員確保では、看護系大学の増により苦戦

しているが、全力を尽くす。就職対策では進路

委員会を設置、また経験者を専任職員として雇

用し対応している。大学情報の周知に努め、市

民に親しまれる大学づくりを目指したい。

他の質問・歩道は車道側に傾斜しており高齢者

がカートを押して歩く際に車道に寄る危険があ

る。将来に向けて雪国名寄に適した歩道のあり

方について

答

 　空き家となっている老朽住宅は景観・防犯上

から問題があると思うが、見解は。また解体助

成により、雇用・土地流動化・住宅建設促進など

の経済効果が見込めるのでは。

 　景観上好ましくないと共に防犯上、また夏

場の草刈や冬の落雪などの問題に苦慮している。

所有者を調査して維持管理のお願いをしている。

制度化に向けては国の制度や経済状況を考えて

検討する。

 　来年度の教員確保と就職対策の進捗状況は。

行政の側からの積極的なかかわりを持つべきで

はないか。また来春、初の卒業生を出すが、その

問

答

問

一 般 質 問

 　名寄市への権限移譲の現状と課題、今後の

取り組みは問題なく受け入れられるか。

 　当市における本年10月1日施行までの予定

移譲件数は27関係法令で264項目あり、20年実

績で 364 件 795,910 円の手数料が交付された。

今後は道の条例が整備され次第全て受けるが、

職員の削減や道事務交付額をみると、新たに多

くの権限の受け皿になるには限界がある。

他の質問・理科授業、教員相互の授業参観施策、

改正学校給食法、高齢者事業の推進について

問

答

 　国の防衛計画大綱見直し、次期中期防衛整

備計画策定の動きに対する名寄市の取り組みに

ついて。

 　自衛隊の定数削減や駐屯地の縮小は、北の

守り、災害発生時の対応や地域経済の破綻等に

繋がり、まちの死活問題として容認できない。

道内各地域の「体制維持」署名活動に合わせ、名

寄市でも「名寄駐屯地増強促進期成会」が中心と

なり、署名協力をお願いし、12,118 名の署名を

頂いた。また、札幌での「自衛隊体制維持を求め

る総決起大会」に参加し、体制維持を訴えた。

　今後は、関係機関・市町村と連携し、体制維持

を求め、中央等に要望していく。

問

答

市政クラブ

東　千春 議員

老朽住宅の解体助成を

市政クラブ

佐々木　寿 議員

名寄市 12,118 名の署名

老朽住宅の解体助成を

自衛隊体制維持を訴えて

●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●● ●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●● ●●●●●●●●●●●●

権限移譲の現状

老朽住宅の解体助成を

自衛隊体制維持を求める署名活動

名寄市立大学について
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� �����������������������������
に提案する。

 　70年の歴史を有する名農も23年3月には

閉校となるが、50ヘクタールの農地と家畜や

加工施設等は、その多くが遊休化する可能性が

る。市として活用の考え方は。

 　農業研修と担い手育成を行う民間農業後

継者育成機能を視野に、関係者で懇談会を継続

し、道知事部局にも要望していく。

他の質問・新年度の農業関係の事業について

問

答 　地域活性化、経済危機対策臨時交付金と公

共投資臨時交付金の金額と主な事業は。

 　経済対策交付金は2億4,800万円見込まれ

る。事業は 20数本となり、予定している主な

事業は、名寄市立大学の大講堂とＯＡ機械の整

備、市立総合病院駐車場の拡張、イントラネッ

ト情報機器更新、道路改良、排水整備、公営住

宅などの生活環境改善に約5億円の事業を検討

している。公共投資臨時交付金は、通信衛星シ

ステムを活用したブロードバンド未整備地区

（風連日進、中名寄、瑞穂、弥生）と東小学校

の体育館整備などを申請し、7月中に内示があ

ると思われる。補正予算は7月上旬に臨時議会

問

答

一 般 質 問

 　歴史民俗資料館は、北国博物館の分館とし

て位置づけされている。入館希望者については

風連福祉センターの職員が対応しているが、来

年度は地域交流センター（仮称）の開館が予定さ

れ、これに伴い職員も移動するため、入館希望者

の対応は内部検討していく。文化伝承について

は資料館が風連地区の文化財を展示・保存する

メモリアル施設である位置づけは変わらない。

他の質問・風連中央小学校の老朽化に伴う改築

計画について

答

 　行財政改革推進実施本部の全体会議にお

いて、公共施設の統廃合検討の中で、望湖台セ

ンターハウスを廃止検討対象施設に挙げている

が、今後、行政・関係機関・諸団体との連携も

含め存続に向けて検討すべきと思うが。

 　なよろ温泉サンピラーと比較・検討したが

利用者減・老朽化が一番大きな要因となってい

る。今後ふうれん望湖台振興公社とも協議を重

ね、センターハウス、自然公園の管理を含め施

設の在り方について検討していく。

 　入館者が減少傾向にある資料館の文化伝

承を含めて今後の在り方は。

問

答

問

市政クラブ

黒井　徹 議員

国の経済対策 4.2 億円

緑風クラブ

田中　好望 議員

公共施設の統廃合

臨時交付金の補正予算

望湖台センターハウスの継続

●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●● ●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●● ●●●●●●●●●●●●

農業研修場として活用

歴史民俗資料館の今後

名寄農業高校の活用

廃止で検討対象となった望湖台センターハウス
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� �����������������������������
事を重視し、農業委員会の許認可の権限が拡大

された。

 　名寄・風連地区にある旧焼却場の解体につ

いては、総合計画後期に位置づけされ、解体予

定額は両地区で 4億と高額だが、解体予定は。

また煙突が景観を壊しているが、塗装等をして

オブジェに変身させては。

 　解体は補助事業を利用して行い、塗装につ

いては内部協議をしていきたい。

他の質問・バス事業と公共施設の宿泊

問

答

 　農業推計について 10年前、現在、10年後

の平均耕作面積と農家戸数は。またそれにとも

なう今後の課題は。農地法が改正されるがその

内容と対応は。

 　推計の数値は、戸数でＨ 7年は 1,219 戸、

面積で 9.7ha、Ｈ 17年は 840 戸、面積で 13ha、

Ｈ28年推定は678戸、面積で15ha。戸数の減

少、労働力の減少、従事者の高齢化が急速に進

む中、地域農業を支える担い手の育成・確保が

課題になる。農地法改正については、農地利用

を緩和するが所有については耕作者に限ること

が明確になった。企業参入については、市長へ

の通知と許可や経営の継続性、安定性、常時従

問

答

一 般 質 問

民間事業者によって管理運営されているが、こ

れらの事業評価、財務監査等の現状と今後の対

応は。

 　これまでの管理運営をどのように評価す

べきか模索してきたが、客観的な評価を実現す

るためにも、外部の有識者や利用者代表などに

よる第三者評価制度の導入を考えたい。

　監査については、より透明性を高めるため、

報告書や収支に係る会計管理の適正化など、よ

り踏み込んだ形の監査に努めたい。

他の質問・学校支援地域本部事業について

答

 　旧営林署跡地など先行取得した大規模用

地の利用計画を明らかにし市民に示すべきでは。

 　旧営林署跡地は、名寄警察署の建て替え予

定候補地として取得したが、北海道の財政事情

もあって進展していない。今後、道警本部に早

期建設を強く要望し実現したい。市民文化セン

ター敷地については、ホール建設の有力な候補

地と考えている。庁内検討委員会で議論をして

いるので、その後、明らかにしたい。駅南の用

地、旧北洋銀行跡地については、まちづくり交

付金事業による整備計画を検討している。

 　指定管理者制度により、31の公共施設が

問

答

問

凛　風　会

日根野　正敏 議員

どうなる農業と農地

市民連合

高見　勉 議員

情報公開し市民議論を

農業推計と新農地法は

長期保有地の解消を

●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●● ●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●● ●●●●●●●●●●●●

旧焼却場を美しく

公共サービスの向上を

活用がまたれる営林署跡地

今は嫌われ者。旧焼却場の煙突（風連地区）

※ 3
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� �����������������������������
する市民の理解も深まると思うが。

 　現在、市民向けオーナー制度は行っていな

いが、農業体験事業については、官民含め多く

の取り組みが行われている。食料、農業、農村

に関し市民の理解が大変重要となってきており、

食育・地産地消の推進からも意義あることと考

える。今後、ＪＡ青年部や農村青年組織と協議

していく。

他の質問・建設行政についてなど

答

 　高齢者にとって外出しやすい環境が一番で

ある。そのためには、この地域においてデマン

ド交通システムが必要不可欠なことと感じてい

る。市はバスの実証運行試験を計画しているが、

タクシーの導入も検討しては。

 　利用者にとってよりよい方式や車両は何

なのか、ということを実証試験中にアンケート

の実施や直接意見を聞くなどし、次の実証運行

試験につなげていきたい。

 　農業に対する市民の理解が大切だと思う。

数年前に行った市民向けオーナー制度を復活し

ては。地産地消の推進にもつながり、農家に対

問

答

問

一 般 質 問

最低限度の生活を営む権利を有するとされてい

る。行政として憲法をどのように施策に生かし

反映をさせているか。

 　行政の目的とするのは、法の精神に合致し

たもので法を生かした施策と認識をしている。

生存権にかかわる雇用創出については、憲法

25条とのかかわりでは意識していないが、市

の重要な行政課題の一つとして関係機関と連携

をして取り組んでいる。

他の質問・パークゴルフ利用料値上げの影響に

ついて・公共住宅法改正に伴う問題点について

答

 　大気汚染と河川水質調査のあり方と、最終

処分場の現状と課題は。

 　各基本法と北海道環境及び公害基本条例

に基づいて調査し、基準値を超える物質の発生

した場合は、立ち入り検査を実施し改善勧告・

命令を発する。市民からの通報や現場発見時に

は状況を調査し、悪質で重大な違反に対しては

同様の勧告・命令を出す。最終処分場における

内淵処分場の事業系ゴミの適正な処理を求める

ためのガイドブックを作成し、事業主・収集業

者への啓蒙を図りたい。

 　憲法では、すべての国民は健康で文化的な

問

答

問

まちづくり

渡辺　正尚 議員

市民本位のまちづくり

市民連合

竹中　憲之 議員

生存権の確立を

高齢者福祉について

公害と環境衛生の保全

●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●● ●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●● ●●●●●●●●●●●●

農業振興施策について

バス・タクシーの有効利用

水質事故のあった豊栄川

憲法を生かす施策を
分別の徹底がまたれる
内淵処分場　　　　　
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め検討したい。学童保育所は、今のところ小学

校の空き教室の余裕はない。運営委員会と相談

しながら検討していきたい。

 　特養の待機者が約 170 名と聞くが、施設に

入れず自宅介護の負担は大きい。夜間訪問や配

食サービスなどの家族介護支援の充実を。

 　社会福祉協議会で町内会などのネットワ

ーク事業を実施している。

他の質問・介護職員の現況についてなど

問

答

 　国の臨時交付金は、ハード事業ばかりでな

く、子育て支援や高齢者福祉等のソフト事業に

使うべき。親の経済状況によって子どもの貧困

が深刻になっている。就学援助については学期

毎に申請・認定できるようにしては。さらに、教

育委員会でも直接相談・申請ができるような考え

は。子どもたちの放課後の安心・安全のために学

童保育所等の希望者が増えている。施設の確保

と指導員の保障の充実も重要と考えるが、今後

の学童保育の考え方は。

 　就学援助は、年度当初に周知と申請を行っ

ているが、親の経済状況の急変には、年度途中

でも対応している。利用しやすい制度にするた

問

答

一 般 質 問

日本共産党

川村　幸栄 議員

臨時交付金は福祉に

子育て支援について

●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●● ●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●●● ●●●●●●●●●●●●

高齢者福祉について

子どもたちに安心・安全な放課後を

�

�
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�
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可決された意見書
・地方分権改革にあたり地域経済等に配慮し、
地方財政の充実・強化を求める意見書
・核兵器の廃絶と恒久平和を求める意見書
・ハローワーク機能の抜本的強化を求める意
見書
・経済危機対策などに伴う地方負担の軽減
を求める意見書
・国直轄事業負担金に係る意見書
・新型インフルエンザ対策の強化を求める意
見書
・所得税法第 56条の廃止を求める意見書
・基地対策予算の増額等を求める意見書

� ��������������

議 員 協 議 会

　第 2回定例会初日の本会議終了後、議員協議

会が開催され、名寄市土地開発公社、 名寄振

興公社、 ふうれん望湖台振興公社、 ふうれ

ん、名寄社会福祉事業団の各経営状況、さらに

は名寄地区市街地活性化整備について報告を受

け、質疑を行った。

　同報告によると、20年度決算で土地開発公

社では当期純損失を327万7,919円計上。 名

寄振興公社でも、暖冬少雪の影響でオープンが

遅れたこともあり同715万6,181円。 ふうれ

ん望湖台振興公社も同278万7,535円。 ふう

れんも同9万782円を計上した。一方、社会福

祉事業団では、5,104 万 6,702 円を次年度に繰

り越す状況下にあり、各議員からそれぞれの運

営状況や見通し等について質問や提言があった。

　名寄地区市街地活性化整備に関しては、これ

公公公公公公公公公公社社社社社社社社社社等等等等等等等等等等のののののののののの経経経経経経経経経経営営営営営営営営営営状状状状状状状状状状況況況況況況況況況況でででででででででで質質質質質質質質質質公社等の経営状況で質疑疑疑疑疑疑疑疑疑疑疑

までの経緯、ＪＲ名寄駅横事業の状況、今後の

予定について説明を受けた。
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政務調査費とは

※政務調査費とは、平成 12年の地方自治法の

改正により導入された制度です。

　◇政務調査費は、議員の調査研究に資するた

め必要な経費の一部として、議会における

会派又は議員に対し、条例に定めるところ

により交付されます。

　◇名寄市では、会派（所属議員が 1人の場合

も含む）に対して交付しています。

　　交付額は議員1人当たり、月額10,000円です。

　　「10,000 円×12カ月×会派所属議員数」

が会派への 1年間の交付額になります。

　◇会派の経理責任者は、政務調査費の使途を

明確にするために、議長に「収支及び調査

報告書」を提出します。交付金の残額は、

返還します。

　◇議長は、提出された「収支及び調査報告書」

の写しを市長に送付します。

内　　　　容項　　目

会派が研究会、研修会を開催するために必要な経費又は会派の所属する議員等が他の団体の開催す

る研究会、研修会に参加するために要する経費（会場費、講師謝金、出席者負担金・会費、交通費、

旅費、宿泊費等）

研 究 研 修 費

会派の行う調査研究活動のために必要な先進地調査又は現地調査に要する経費（交通費、旅費、宿

泊費等）
調 査 旅 費

会派の行う調査研究活動のために必要な資料の作成に要する経費（印刷製本代、翻訳料、事務機器

購入費、リース代等）
資 料 作 成 費

会派の行う調査研究活動のために必要な図書、資料等の購入に要する経費資 料 購 入 費

会派の調査研究活動、議会活動及び市の政策について住民に報告し、ＰＲするために要する経費（広

報紙、報告書印刷費、送料、会場費等）
広 報 費

会派が住民からの市政及び会派の政策等に対する要望、意見を吸収するための会議等に要する経費

（会場費、印刷費、茶菓子代等）
広 聴 費

上記以外の経費で、会派の行う調査研究活動に必要な経費その他の経費

　公　明　まちづくり日本共産党清風クラブ緑風クラブ凛 風 会市 民 連 合市政クラブ

120,000120,000120,000240,000480,000480,000600,000960,000政務調査費交付額

▲ 43,060▲ 17,411返還（未執行による戻入）

76,940120,000102,589240,000480,000480,000600,000960,000Ｈ 20 年度交付額

支 出

10,00090,77951,900504,22530,58448,195研 究 研 修 費

35,39037,568189,382505,950569,0471,044,090調 査 旅 費

840資 料 作 成 費

26,30032,48561,0501,0003,000資 料 購 入 費

9,660広 報 費

2,500広 聴 費

5,2506,0442,2684,536そ の 他 の 経 費

76,940128,347102,589251,272507,493539,534621,7781,044,090計

� ����������������� ���������� ���������� ���������� ���������� ���������� ���������� ���������� ���������

� ����������������� ���������� ���������� ���������� ���������� ���������� ���������� ���������� ���������

� ����������������� ���������� ���������� ���������� ���������� ���������� ���������� ���������� ���������

平成 20年度各会派の政務調査費概要報告
名寄市議会

単位　円

※名寄市議会政務調査費の交付に関する規則による使途基準は次のとおりです。
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　当会派では、交付を受けた政務調査費を有効

活用し、昨年 7月 7日から 10日の間、鹿児島

県霧島市、宮崎県都城市、同延岡市等を訪問し

てまちづくり、移住、定住対策、行政広告事業、

市街地活性化、農業後継者・新規就業者支援、

市民との協働、環境等について研さんを深めた。

　また、熊本県内にある高原台天文台を訪れ、

担当職員と天文台のあり方等で意見交換を行う

一方、札幌市で開催された研修会に参加した。

市政クラブ 市民連合

　道外では島根県立大学がある浜田市は地域と

大学が密接な連携を行う状況について。庄原市

は農業を核とした産業づくりを進め農業所得増

をめざす取り組みについて。井原市は天文台を

持つ自治体として光害防止条例を制定し、星夜

環境を守る取り組みについて。倉敷市では完全

2学期制を導入しており、その状況について。

道内では砂川駅前開発で地域交流センターゆう

について。千歳市の牛フン堆肥について視察。

 地方議員のための財政健全化セミナー（平成

20年 8月 22日・北農建保会館）：地方財政健全

化法施行に伴う地方財政を基礎から学ぶ。

 12月議会を前に地方自治を基礎から学ぶセミ

ナー（平成 20年 11月 17日～ 18日・東京有明

コンベンションホール）：自治行政を基礎から学ぶ。

 議会基本条例の課題と展望セミナー（平成 21

年2月13日・北海道厚生年金会館）：議会基本条

例制定を目指して同条例の原点と基本を学ぶ。

凛風会 緑風クラブ

　平成 20年 11月 11日から 15日までの 5日

間、政務調査費を有効に活用し香川県善通寺市

「花のあるまちづくり」花による観光と環境向

上。高知県馬路村「ゆずによる村づくり」ゆず

加工による貧困からの脱却。広島県安芸高田市

「住民自治組織との連携」地域組織の権限拡大

と活力アップ。広島県呉市「地域共同プログラ

ム・職員活性化プログラム」地域力の再生と住

民目線の職員教育を研修。

政務調査報告

清風クラブ 日本共産党

・平成 20年 8月 25日東京都高円寺阿波踊り

大会参加・平成 20年 8月 27日東京都中野区

福祉オンブズマンを調査、活動と推進状況と条

例の確認が目的・平成 20年 11月 20日山形県

新庄市、最上機工視察プラスチック油化事業を

調査 安全性 採算性 利用価値 規模、価格

法規制関係等・平成 20年 11月 21日東京杉

並区、廃プラスチックのサーマリサイクル、分

別、焼却発電について。

第51回北海道医療ソーシャルワーク学会（名

寄） ― 社会保障改革の中で、いま求められてい

るものは何かについて研修。

地方議会議員のための「財政健全化セミナー」

（札幌） ― 新たな財政制度について研修。

北海道社会保障学校（釧路） ― 日本の医療体

制、医師・看護師不足について。生活保護受給

者に対する釧路市独自の支援プログラムについ

て研修。

まちづくり 公　明

グリーンシード 21政策勉強会

　4月 19日総会。9月 13日・11月 15日・12

月 6日・3月 3日例会（札幌市）講演・研修

会・情報交流会等に参加。

行政調査

　20年8月27日　東京都中野区福祉オンブズ

マンについて。

　苦情処理を行う第三者機関制度により、区民

が公平な福祉サービスを受けることができる。

　東京都中野区福祉オンブズマンの視察を行い

調査項目 福祉オンブズマンの経緯 苦情内容

と実績 申し立て事項の規定内容について 活

動状況と今後の課題を学ぶ中で、弱い立場にお

かれがちな福祉サービス利用者の権利及び利益

を擁護するため立ち上げられ、障害者福祉にか

かわる個別の救済を行う苦情処理のプロセスに

第三者の公平な立場の機関が処理することによ

り、区民が公平な福祉サービスを受けている。
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※ 1　モジュール学習

　本来は「交換可能な構成要素」を意味する。学

校現場では、授業時間の最小単位（10分～ 15

分）のことをモジュールと呼んでおり、モ

ジュールを組み合わせることで、授業内容に応

じた柔軟な時間割を組むことが可能。

※ 2　スクール・ニューディール

　経済危機対策の一環として、世界に先駆けて

低炭素・環境型社会を構築するため、学校耐震

化の早期推進、太陽光パネルをはじめとしたエ

コ改修、ＩＣＴ環境の整備等を一体的に実施す

るもの。

※ 3　先行取得した大規模用地

　土地開発公社が保有する土地は、21年度で

13万6924.92平方 、処分予定価格で6億529

万 8,038 円となっており、取得原価に比べ約 1

億円増えている。

用語解説

チチチチチチチチチチャャャャャャャャャャレレレレレレレレレレンンンンンンンンンンジジジジジジジジジジデデデデデデデデデデーーーーーーーーーーにににににににににに参参参参参参参参参参チャレンジデーに参加加加加加加加加加加加 議 員 会

　「チャレンジデー 2009 市民綱引き大会」が、

6月 27日スポーツセンターで開催されました。

小学生から一般まで103チームが参加して、あ

らん限りの力を振り絞り、あふれる汗を出し

切って網を引き続けました。我が議員会チーム

も例年の如く「参加することに意義あり」を合

言葉に、見かけだけは勇壮に綱を引きました。

対戦相手は「コマサン 20」、汗を流す間もなく

1：2で完敗でした。来年こそは？

全全全全全全全全全全力力力力力力力力力力でででででででででで引引引引引引引引引引全力で引くくくくくくくくくくく

� �����������������������������

網
を
引
く
者
、
応
援
す
る
者
、
一
体
と
な
っ
て
力
は
出

し
き
っ
た
の
だ
が
…

議議議議議議議議議議 会会会会会会会会会会 日日日日日日日日日日議 会 日 誌誌誌誌誌誌誌誌誌誌誌
 ４月１３日 ・議会報特別委員会

 　　２１日 ・各会派代表者会議

  ・議会運営委員会

  ・第２回臨時会

 　　２８日 ・建設常任委員会

 ５月８日 ・経済常任委員会

 　　１２日 ・議会運営委員会

  ・第３回臨時会

  ・各会派代表者会議

  ・議会改革調査特別委員会

  ・民生常任委員会

  ・富山県南砺市議会行政視察来名

 　　２２日 ・総務文教常任委員会

 　　２５日 ・議会運営委員会

  ・第４回臨時会

  ・各会派代表者会議

  ・議会運営委員会
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　委員会を４月２８日に開催した。平成２１年度

主要建設事業（９７件・２３億６,４４４万円、前年度

対比２３件・２億８,８７９万円の減）の概要につい

て説明を受けた。また平成２０年度除排雪の状

況、上水道第２期拡張事業、下水道汚泥の水銀

汚染に係る処理顛末の状況及び公営住宅家賃の

長期滞納者（３

月議会で４名

が質問）の処

理現状につい

て説明を受け

た。

委員会活動をお知らせします

総務文教常任委員会

　委員会を５月２２日に開催し、所管する総務部、

教育部（教育委員会）、名寄市立大学・短期大

学部から当面する課題及び今年度の事案概要に

ついて報告を受けた。

　この中で、新天文台の望遠鏡口径が１ ４０

～１ ６０ で使用書を作成していること、大学

の退職予定に

伴う教員確保

が依然として

厳しい状況に

あることなど

が報告された。

民 生 常 任 委 員 会

　委員会を５月８日に開催した。２１年度経済部

主要事業の説明を受けた。農林施策では、名寄

地区水田農業ビジョンに係る産地確立交付金事

業など。商工業振興施策では、名寄地区中心市

街地活性化基本計画、駅横事業など。この他に、

風連地区市街地再開発事業の経過と今後につい

て、公社営畜

産環境総合整

備事業（中名

寄地区）の説

明を受けた。

経 済 常 任 委 員 会

� �����������������������������

� �����������������������������

建 設 常 任 委 員 会

� �����������������������������

　委員会は５回開催した。４月２１日、５月１２日・

２５日に開催の臨時議会の日程について協議し

た。第２回定例会については、会期日程を６月

１日から１５日までの１５日間とし、議案１６件

追加議案２件、報告１２件と人権擁護委員の諮問

案件と農業委員の推薦案件を提案することとし、

一般質問予定者は１３名と確認した。他に意見

書を８本と「名寄市が建設する公共施設に石油

燃料設備の採択について」の請願を建設常任委

員会に付託することとした。次に、議会報告会

について協議し、４班体制の班割と、各正副班

長を互選し８名の準備会を構成することとした。

議 会 運 営 委 員 会

� �����������������������������

　委員会を５月１２日に開催し、名寄市立総合病

院の運営状況と生活福祉施策について説明を受

けた。病院関係では、「改革プラン」を中心に医

師確保・経営状況の説明を受けた。生活福祉関

係では、６月１日から戸籍事務が電算化される

ことについて、質疑があり、その他新型インフ

ルエンザ対策

など１３項目

について説明

を受けた。

6 月 1日から戸籍事務が電算化されている

22 年 4月オープンを目指して
順調に工事が進んでいる天文台

Ｂ地区一部が完成し、現在Ａ・Ｃ地区の
工事がすすめられている風連本町地区

下水終末処理場  主電気室ＡＣＢの
状況を調査
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資源を大切に、ごみの減量・リサイクルにご協力下さい。

心機一転

名寄市風連町本町 69　 儀日出男

へこたれない

　風連町本町再開発による新

店舗がオープンして早くも 2

子どもとともに日々成長

石山　紗希

今年３月に短大を卒業し、４月から保育の現場

で働き始め、夢を実現することが出来ました。

子どもたちとの生活は、成長の感動と喜び、毎

日の変化で驚きや発見で一杯です。その中で子

どもの気持ちをくみ取り、より良い保育を目指

し、試行錯誤を繰り返す毎日です。体力的にも

精神的にも大変な仕事ですが、その大変さを吹

き飛ばしてくれる子どもたちの、とびっきりの

笑顔と感動のある素晴らしい仕事です。多くの

方から信頼され、笑顔のたえない保育士目指し

精一杯頑張っていきます。

　私は、小学生の頃から保育

士になりたいという夢を抱き、

カ月がたとうとしています。何とか開店するこ

とは出来ましたが、100 年に一度と言われる不

況の中、本当に厳しい状況が続いていて自分自

身もへこたれそうな気持ちになってしまう時も

あります。そんな弱い気持ちを奮い立たせてく

れるのは毎日来てくださる色々なお客様です。

たくさんのお客様が来てくださるうちは、まだ

まだへこたれている訳にはいきません。地域に

無くてはならない店だと言われるような入りや

すく親しみのある店を目指して、心機一転頑

張っていかなければと思っています。

▼議会基本条例が制定され、初の議会となりま

した。今回も 13名が一般質問に立ち、社会的

に関心の大きい問題から名寄市が抱えている問

題等多岐にわたった内容で質問が行われました。

理事者側からの反問もあり、議論が市民のみな

さんに、少しはわかりやすいものとなったので

はないかと思っています。また、全議員による

初めての議会報告会を準備中です。多くの市民

のみなさんの率直なご意見・ご感想をお聞かせ

いただきたいと思います。みなさんのご参加を

お待ちしています。

▼今回の議会報では、平成 20年度の各会派の

政務調査費による視察・調査報告を簡単ですが

掲載いたしました。今後も皆さんの身近な議会

報となるよう努力したいと思います。（幸）

名寄市西 5条南 2丁目
（名寄大谷認定こども園）

編 集 後編 集 後 記記

　今年 3月の平成 21年第 1回定例会で可決しました「名寄市議会基本条例」第 5条に基づき、来る

7月 17日（金曜日）及び 20日（月曜日）に市内 4箇所で議会報告会を開催いたします。

記

開催日〔 7月17日　金曜日〕

☆風連庁舎3階　　　　　  18時から

☆名寄市民文化センター　 18時から

　　   〔 7月20日　月曜日〕

☆名寄市総合福祉センター 16時から

☆名寄市民会館3階　　　  18時から

議会報告会を開催します

　報告会は、26人の議員が2班に分かれて行い

ます。

　市民の皆様には、何かとお忙しい事とは存じ

ますが、名寄市議会として初めての取り組みで

あり、ぜひお近くの会場にご参集ください。


